



BOLETÍN INFORMATIVO

PROYECTO SENTENCIA VICKY HERNÁNDEZ Y OTRAS VS. HONDURAS

Seguimiento de casos de violencia
hacia las personas LGBTIQ+



HONDURAS
GOBIERNO DE LA REPÚBLICA

Con el apoyo financiero de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID)



PROYECTO SENTENCIA VICKY HERNÁNDEZ

La PGR en observancia a los compromisos internacionales suscritos por el Estado de Honduras y en aras de garantizar la reparación satisfactoria de víctimas a través de la implementación de medidas de no repetición, se encuentra en la etapa de ejecución del Proyecto de Sentencia Vicky Hernández y Otras vs Honduras, financiado por la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID); el proyecto busca contribuir al cumplimiento del punto resolutivo 17 de la sentencia emitida por la Corte IDH referente al diseño e implementación de un sistema de recopilación de datos y cifras vinculadas a casos de violencia contra las personas LGBTIQ+. Entre las principales actividades desarrolladas en el año, se destacan las siguientes:

Lanzamiento del Proyecto

El lunes 13 de marzo de 2023, la Procuraduría General de la República (PGR) con el apoyo de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID) llevó a cabo la inauguración del Proyecto “Vicky Hernández y Otras vs. Honduras” en cumplimiento de las garantías de no repetición de la sentencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (Corte IDH).

Se contó con la presencia del Subprocurador General de la República, el Embajador de España en Honduras y la Coordinadora de la Red Lésbica Cattrachas.

La Red Lésbica Cattrachas entregó dieciséis (16) tomos con expedientes de muertes violentas

desde 1994 del Observatorio de Muertes Violentas de Personas LGTBI y con el propósito de integrar la información a los sistemas de recopilación de datos del Estado de Honduras.



Lanzamiento de Proyecto Sentencia Vicky Hernández y Otras vs. Honduras

Firma de Convenio entre PGR Y SEDS

En cumplimiento a los lineamientos brindados por la Presidenta Constitucional Iris Xiomara Castro, orientadas a la promoción y protección de los Derechos Humanos en Honduras, durante el 2023, la Procuraduría General de la República (PGR) y la Secretaría de Seguridad (SEDS) firmaron el Convenio de Cooperación Técnica Interinstitucional con el fin de garantizar el desarrollo de las acciones enmarcadas en el Proyecto “Sentencia Vicky Hernández y Otras vs. Honduras: Seguimiento de casos de violencia hacia las personas LGTBIQ+” financiado por la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID).



Firma de convenio en materia de DDHH entre PGR Y SEDS

Derecho de las Personas LGBTIQ+

En conmemoración del 28 de junio 2009 día del fallecimiento de Vicky Hernández, se realizó una jornada de socialización del Proyecto “Sentencia Vicky Hernández y Otras Vs Honduras” y una capacitación en temas de DDHH en respuesta a la necesidad de promover la igualdad, no discriminación y el respeto de los derechos humanos de las personas LGBTIQ+.

La actividad se realizó con el apoyo de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID) y en coordinación con la División de Género de la Dirección Nacional de Prevención y Seguridad Comunitaria (DNPSC) y la Unidad de Género de la PGR; dirigida a elementos policiales en sus distintas escalas de la Secretaría de Seguridad y Defensa.



Socialización del Proyecto Vicky Hernández y capacitación sobre DDHH con Policías de la Secretaría de Seguridad

Conversatorio Proyecto Vicky Hernández con ONGs

En junio de 2023 se desarrolló un conversatorio con Organizaciones No Gubernamentales (ONGs) defensoras de los Derechos Humanos, con el objetivo principal de dar a conocer los avances relacionados con la ejecución del punto resolutivo número 17 y de las actividades del proyecto Sentencia Vicky Hernández y otras vs Honduras.

El conversatorio brindó una plataforma para que las ONGs expresaran sus inquietudes, formularan preguntas y participaran de manera activa en el proceso.



Conversatorio sobre el Proyecto Vicky Hernández con defensoras de DDHH

Jornada de socialización del proyecto dirigido a funcionarios de la PGR

El viernes 17 de marzo de 2023, la Dirección de Derechos Humanos, Litigios y Arbitrajes Internacionales de la PGR, presentó el “Proyecto Sentencia Vicky Hernández y Otras vs. Honduras” ante el personal de la Procuraduría General de la República (PGR) con el apoyo de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID); la jornada se realizó con el propósito de fomentar la transparencia y comunicación efectiva por medio de socialización de los objetivos y metas del proyecto, asimismo se describió los casos de violencia dirigidos a las personas LGBTIQ+ que están siendo gestionados actualmente por la institución.



Socialización del proyecto con funcionarios de la PGR

En seguimiento a lo anterior, se contó con la participación de él Lic. Erick Vidal Martínez Salgado de la Secretaría de Derechos Humanos, abordando los temas de sexualidad, orientación sexual y expresión e identidad de género, promoviendo la sensibilización y empatía hacia las personas LGBTIQ+.

Foro LGTBIfobia

El foro de sensibilización y conmemoración del día Internacional contra la LGTBIfobia se llevó a cabo el 18 de mayo de 2023 en el Centro Cultural España, la PGR con el apoyo de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID) organizó el evento con un enfoque especial dirigido a los miembros de la Policía Nacional y estuvo enmarcado en el Proyecto Sentencia Vicky Hernández y Otras vs. Honduras.

Con el desarrollo del evento se fomentó buenas prácticas y conciencia sobre los derechos de personas LGBTIQ+ entre los elementos policiales presentes. La iniciativa busca contribuir a la construcción de un ambiente más inclusivo y respetuoso, promoviendo la comprensión y eliminando estigmas asociados con la LGTBIfobia.

La LGTBIfobia se define como el rechazo, miedo, repudio, prejuicio, desprecio o discriminación dirigidos hacia personas que se identifican como LGBTIQ+, así como a aquellos que están asociados.



Foro sobre la LGTBIfobia dirigido a miembros de la Policía Nacional

Socialización de productos entorno al Proyecto Sentencia Vicky Hernández 2024

1. Mapeo de Actores estatales

La Procuraduría General de la República convocó una reunión estratégica para presentar avances en la creación del sistema de recopilación de datos sobre violencia hacia personas LGBTIQ+.

En esta jornada, se compartieron los hallazgos y progresos encaminados al cumplimiento de la sentencia del caso Vicky Hernández y Otras vs Honduras.



2. Diagnóstico de Capacidades Institucionales a SEDS

El Proyecto Sentencia Vicky Hernández finalizó su primer producto en el mes de mayo en cuanto al Diagnóstico de Capacidades Institucional a la Secretaría de Estado en los Despachos de Seguridad, el cual busca fortalecer los procesos de investigación en torno a las personas LGBTIQ+ de esta Secretaría. Las reuniones han tenido intervenciones positivas de parte los Observatorios de Organizaciones no estatales y estatales.



Buscanos en nuestras redes sociales

PGR



www.facebook.com/PGRHonduras



www.instagram.com/pgr.honduras/



www.x.com/PGRHonduras

AECID



www.facebook.com/honduras.aecid



www.instagram.com/aecidhonduras/



www.x.com/AECID_Honduras